

LE PROPHETE MICHEE EXAMINE L'AVENIR

Michée 4 : 1 - 7 ; 5 : 2 ; 6 : 1 - 8 ; 7 : 18 - 20

LEÇON 330 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : "Tu jetteras au fond de la mer tous leurs péchés" (Michée 7 : 19).

Les Prophètes Majeurs Et Les Prophètes Mineurs

Un prophète est celui qui représente Dieu devant le peuple, ou qui dit au peuple ce que Dieu lui a révélé et qui arrivera dans le futur. Un fidèle et juste prédicateur de l'Évangile est aussi un prophète de Dieu, car il déclare la vérité de la Parole de Dieu comme le Saint-Esprit la lui révèle. Dans l'Ancien Testament, nous voyons quatre prophètes majeurs qui prédirent les événements futurs et douze prophètes mineurs. Ils ne sont pas appelés prophètes majeurs et prophètes mineurs parce que les écrits de certains avaient plus d'importance que d'autres, car "toute Ecriture est inspirée de Dieu" (2 Timothée 3 : 16), mais ils sont classés selon la longueur de leurs écrits.

Ce que Dieu a dit dans Sa Sainte Parole par Ses serviteurs inspirés s'accomplira, peu importe qu'il ait été écrit par Moïse, David, Salomon, Michée, l'un des Apôtres, l'un parmi les autres écrivains ou même si l'auteur des parties de la Bible est inconnu. "Car ce n'est pas par une volonté d'homme qu'une prophétie a jamais été apportée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu" (2 Pierre 1 : 21).

Une version fraîchement révisée de la Bible a été récemment publiée. Cependant quelques-uns des changements faits dans cette nouvelle version ne sont pas conformes au sens original des Ecritures. La version "Louis Second" est authentique et précise. C'était le travail consciencieux d'un grand groupe d'hommes – au moins 48 érudits et ministres fervents – qui n'avaient d'autres intérêts à cœur que celui de fournir aux gens la meilleure compilation possible des Ecritures. Dieu a béni ce travail pour des millions d'hommes qui l'ont lu comme un guide pour leur comportement. Il a été dit qu'on "ne peut assez vanter l'influence de la version Louis Second, aussi bien sur notre religion que sur notre littérature".

Un Rappel

Dans cette leçon, nous allons examiner les écrits de l'un des prophètes mineurs, Michée, dont le nom signifie "Qui est semblable à Jéhovah ?". Ce prophète de Dieu dépeint la mauvaise condition d'Israël et de Juda, mais il prédit aussi un royaume futur dans lequel la justice prévaudra. Le peuple choisi de Dieu, les Enfants d'Israël, avait plusieurs fois désobéi au Seigneur et s'était écarté de Ses commandements. Comme beaucoup de gens aujourd'hui, ils haïssaient le bien et aimaient vraiment le mal (Michée 3 : 2). Mais la miséricorde de Dieu s'étendait à eux; et, s'ils se repentaient, Il leur pardonnerait. Se repentir, c'est venir à Dieu avec une humble reconnaissance du péché, demandant le pardon et ayant une sincère intention de ne plus attrister Dieu par la transgression volontairement de Sa loi d'amour et de justice. Le prophète leur avait rappelé que Dieu les avait fait sortir de l'Égypte et leur avait donné Moïse comme législateur, et Aaron comme sacrificateur. Sa manière de traiter avec eux se faisait avec bonté et miséricorde. Se souvenaient-ils du moment où Balak avait comploté pour les exterminer en demandant à Balaam de les maudire ? Balaam était forcé, contre sa volonté, de bénir le peuple que Dieu voulait bénir. Assurément, Il est un Dieu de miséricorde !

La Justice – La Miséricorde – L’Humilité

Dans le chapitre six, au verset six du texte de notre leçon, il semble que la conversation a changé, et c’est comme si les gens demandaient au Seigneur : Avec quoi me présenterai-je pour m’humilier devant Toi ? Me présenterai-je avec des veaux comme holocaustes ? Ou agréeras-tu d’autres sacrifices – des milliers de béliers ou des myriades de torrents d’huile ? Comme pour demander : Les larmes auront-elles d’effet sur le péché ? Les dons seraient-ils suffisants pour effacer les péchés passés ?

Alors, Michée répond et dit qu’Il te l’a déjà fait connaître il y a longtemps ; tu n’as pas besoin de demander comme si tu n’as jamais entendu. "Et ce que l’Éternel demande de toi, c’est que tu pratiques la justice, que tu aimes la miséricorde, et que tu marches humblement avec ton Dieu" (Michée 6 : 8).

La justice, la miséricorde, l’humilité ! Dieu exige ces choses de nous aujourd’hui, des rapports les uns avec les autres de manière juste et légitime : la miséricorde, la patience, la compassion, et le profond désir de faire du bien aux autres. Nous devons non seulement observer la Règle d’Or "Ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux" (Luc 6 : 31), mais aussi nous rappeler ce commandement : "Soyez donc miséricordieux, comme votre Père est miséricordieux" (Luc 6 : 36).

Le verset " Marche humblement avec ton Dieu" exige une prière constante et une vigilance à garder son cœur et son esprit dégagés de tout orgueil. "Heureux les débonnaires, car ils hériteront la terre !" (Matthieu 5 : 5).

Le Remède Contre Le Péché

Dans ce pays où la Bible est ouverte à tous, nous ne devons pas ignorer ce que Dieu exige de nous. Le premier pas est de se repentir pour être sauvé à travers le Sang de Jésus. Il n’y aura pas d’excuse pour quiconque paraîtra devant Lui au jour du jugement sans avoir le Sang de Jésus sur le cœur. L’argent, les bonnes actions, les grands dons, ou beaucoup de larmes ne peuvent pas expier le péché, mais "le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché" (1 Jean 1 : 7).

Bethléhem

L’une des remarquables prophéties de Michée était qu’il avait dit le lieu de naissance de Jésus. Michée avait dit que, quoique Bethléhem fût petite quand on considère sa dimension et sa population, et peut-être sans importance mondaine, elle était d’une plus grande importance spirituelle, car elle était choisie pour être le lieu de naissance du Messie. Nous nous rappelons qu’au moment où Jésus était né à Bethléhem, et que les mages étaient venus de l’Orient à Jérusalem, le roi Hérode avait demandé aux principaux sacrificateurs et aux scribes le lieu où Christ devait naître. Leur réponse fut : "A Bethléhem", et ils lui dirent les paroles que Michée le prophète avait prononcées plusieurs années auparavant.

Peut-être que certaines personnes ne voyaient pas comment quelque chose de bon pouvait sortir de Bethléhem ; mais parfois, Dieu choisit les petites choses pour surpasser les grandes choses. Nous avons lu au sujet de Philippe qui un jour dit à un homme appelé Nathanaël : "Nous avons trouvé...Jésus de Nazareth". Mais Nathanaël ne crut pas que quelque chose de bon pouvait venir de Nazareth, où Jésus vécut dans Son enfance. Mais quand il a vu et entendu Jésus, il dit : "Tu es le Fils de Dieu, tu es le roi d’Israël" (Jean 1 : 49). Un Roi qui naquit à Bethléhem et qui vécut à Nazareth ! Surement Dieu choisit souvent les choses "qui ne sont point, pour réduire à néant celles

qui sont" (1 Corinthiens 1 : 28). Le grand roi Hérode pensa surement que si un roi était né, ce ne serait qu'à Jérusalem ; mais Michée dit à "Bethléhem".

Les Espoirs d'Avenir

Dans le quatrième chapitre, Michée parle d'un Royaume de justice qui sera établi sur la terre, et nous apprenons au sujet du Règne Millénaire de Christ sur la terre – un millier d'années de paix, sans guerre, quand les hommes, " de leurs glaives ils forgeront des hoyaux, et de leurs lances des serpes" (Michée 4 : 3). Pendant ce temps-là, le Roi des rois et Seigneur des seigneurs, bien que né dans la petite ville de Bethléhem, régnera sur la Montagne de Sion sur Son peuple.

"Quel Dieu est semblable à toi, qui pardonne l'iniquité, ... Il ne garde pas sa colère à toujours, car il prend plaisir à la miséricorde. Il aura encore compassion de nous, tu jetteras au fond de la mer tous leurs péchés" (Michée 7 : 18, 19). La promesse de Dieu à Abraham demeure toujours : "Je suis apparu à Abraham, à Isaac, et à Jacob... J'ai aussi établi mon alliance avec eux, pour leur donner le pays de Canaan" (Exode 6 : 3, 4).

Bien que les Enfants d'Israël eussent été dépossédé du pays de Canaan, Dieu le leur retourne dans ces derniers jours. Les Juifs, le peuple choisi de Dieu, sont en train de vite retourner dans leur patrie, et la prophétie de Michée qui parla des derniers jours est en train de s'accomplir : "En ce jour-là, dit l'Eternel, je recueillerai les boiteux, je rassemblerai ceux qui étaient chassés, ... je ferai... de ceux qui étaient chassés une nation puissante ; et l'Eternel régnera sur eux, à la montagne de Sion" (Michée 4 : 6, 7). Toute la terre attend ces mille ans de paix qui viendront. Es-tu en train de prier comme Christ nous a enseignés : "Que ton règne vienne" ? (Luc 11 : 2).

QUESTIONS

1. Qu'est-ce qu'un prophète ?
2. Peux-tu citer plusieurs prophètes, autres que Michée ?
3. Dans quelle ville le Royaume sera-t-il établi pendant le Règne Millénaire de Christ ?
4. Y aura-t-il des guerres pendant ce temps-là ?
5. De quelle manière les enfants d'Israël montrèrent-ils leur manque d'appréciation pour la bonté de Dieu envers eux ?
6. Qu'avait prédit Michée concernant Bethléhem ?
7. Quel passage de l'Ecriture nous dit que cette prophétie s'est déjà accomplie ?
8. Qu'est-ce que le Seigneur exige de nous aujourd'hui ?
9. Que promet le Seigneur à Abraham, Isaac, et Jacob ?